

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1,25 ptas. en toda España. Extranjero, 2,25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Jueves 21 de Junio de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. — Teléfono, núm. 6.

EDICIÓN PARA PALMA y pueblos de la línea férrea

En atención al gran consumo que hoy día se hace del selecto **Vino Ruiseñor** pues lo bebe ya media Palma (pero media Palma distinguida) lo tenemos también además de las botellas en **Garralones de 2 LITROS** Colmado PAJARITA San Nicolás 6.—Palma. Cambiamos siempre cualquier artículo que salga malo.

OPINIONES

La debilidad no es prudencia

Uno de los principales beneficios que habrá de producir la formación del moderno partido liberal, uno fuerte, sólido robusto, será el evitar el mal que lleva un año de existencia: el de pesar por estos gobiernos, a quienes nadie puede redimir del carácter de interinos. Con el partido conservador habría acontecido lo mismo, si la muerte no se hubiera encargado de simplificar, por ese lado el problema.

Donde existen varios personajes con categoría suficiente para ocupar la Presidencia del Consejo de ministros, el descontento cristaliza muy pronto. Y los tiempos no son de abnegaciones, ni disciplinas de puro convencimiento. Estas las impone la indiscutible superioridad del jefe ó las dicta y afirma el instinto colectivo de la masa. De otro modo, los gabinetes semejarán dunas de desglaciada arena, á las cuales llevarán de un lado para otro el soplo de la ambición ó el huracán del desprecio.

No podemos, piadosamente pensando, esperar á que se resuelva la cuestión, como en el campo fronterizo se ha resuelto. La tienen que resolver con su voluntad los liberales y lograr de ese modo que no pasen los días, los meses y hasta los años, sin dejar en pos de sí obra alguna y contentándose la nación entera con vivir, ó mejor dicho, con vegetar. Claro está que esa resolución exige y exigirá gran consumo de energías. Bueno será que las vayan almacenando para entonces, los que en primer término han de hacer el gasto en vencerse á sí propios y en dominar á los demás. Pero, las energías no se acumulan como atesoran las monedas los avaros, ahorrándolas; sino, como las semillas, sembrándolas á tiempo y cultivándolas bien.

M. TROYANO.

EL MUNDO AL DÍA

MARRUECOS.—Acompañado de una fuerte escolta de caballería ha llegado á Tánger siendo en seguida entregado á la legación de Francia, cuya nación lo reclama, el sultán argelino Saïd-Tair, hijo del célebre jefe rebelde Buamema. De este modo se ha evitado que Francia enviara al Sultán un ultimatum. Como es sabido, este individuo estuvo refugiado en Melilla, donde se le prometió que sería protegido, pero luego se fué al campamento imperial, donde fué cogido echando veneno en las copas de los oficiales de las tropas.

Francia dice que su reclamación se funda en que este sujeto había atacado antes á los soldados franceses de Argelia. —Noticias de Foz que datan de tres días dicen que el Sultán estaba ya dispuesto á firmar sin reservas el protocolo de la Conferencia de Algeciras, en virtud de la brillante gestión del enviado especial italiano, quien ha tenido que vencer ciertas influencias que rodeaban al Sultán, contrarias á lo acordado en la Conferencia.

Créese que á estas horas estará ya firmado el protocolo, esperándose la inmediata implantación de las reformas, que han de contribuir á la mejora de Marruecos, favoreciendo al mismo tiempo á los países civilizados que están en relación con ellos, especialmente á España, por contar con mayores facilidades que otras potencias para arrancar su influencia en este país.

INGLATERRA.—Un despacho de Londres da cuenta de que los acorazados ingleses *Hamilias* y *Resolution* se abordan mientras estaban maniobrando en el canal de la Mancha. El primero sufrió importantes averías.

ITALIA.—Telegrafían de Roma que el Papa ha dispensado la vigilia de la víspera de la festividad de San Pedro.

—El Vaticano, alarmado por la actitud emancipadora en que se habían colocado, ha disuelto varios círculos llamados democráticos cristianos, constituidos en estos últimos tiempos.

—El Rey ha recibido á varios alcaldes de Cerdeña, prometiéndoles fundar un Instituto agrícola que contribuya á aliviar la miseria que se padece en aquella comarca.

—El gobierno ha declarado en las Cá-

maras que hay imposibilidad absoluta de reducir los armamentos.

—Se trata de deportar á un islote de Sicilia á los anarquistas considerados peligrosos.

—En Milán se ha hundido un muro, causando este accidente la muerte á seis personas.

ALEMANIA.—De vuelta á la isla de Heligoland, el emperador visitó al canciller del Imperio en los baños de Nordennes, celebrando con él una larga entrevista.

—Se está aguardando de un día al otro el parto de la princesa heredera, por cuyo motivo no asistirá la emperatriz á las regatas de Kiel.

FRANCIA.—Alonso Bazaine, hijo del general de este apellido que capituló en Metz, gestiona el Estado, dirigido por un abogado competente, la rehabilitación de la memoria de su padre.

—El juzgado de Saint Nazaire se trasladó á Gard Befain para instruir sumario por un secuestro.

En 25 de Diciembre último los esposos Condel encerraron en un establo de cerdos á su hijo León, de 27 años, que es casi idiota. Le alimentaban con una miserable sopa.

El infeliz descansaba en un jergón sobre el estiércol y tenía las manos atadas á una cadena.

Sólo le sacaban por la noche y conducido de una cuerda.

Cuando los gendarmes se presentaron en la casa los esposos Condel dieronles con gran cinismo amplios detalles sobre el asunto.

DESDE BARCELONA

Fábrica de moneda falsa

Las gestiones que desde hace bastante tiempo venían practicándose para encontrar una fábrica de moneda falsa que se suponía que venía funcionando en Barcelona, han tenido éxito, según parece.

Hace pocos días el inspector señor Pineda tuvo confidencias que le permitieron seguir una pista segura.

Esta ha dado el resultado que se esperaba. Se ha logrado descubrir el sitio donde se acuñaba la moneda.

Anoche y esta madrugada hasta hora avanzada, dicho señor Pineda, acompañado del delegado señor Ramis, del distrito señor Maza, y del especial señor Masa, de los inspectores señores Calderón y Camino, del teniente del Cuerpo de Seguridad señor López, del cabo é individuo del mismo señores Torres, José Gamero y Vicente Ros, y de fuerzas de policía y guardia municipal, practicaron un registro en la calle del Párroco Ubach, número 22 (San Gervasio).

La diligencia dió por resultado el hallazgo de varios útiles para la fabricación de moneda.

Toda la maquinaria encontrada es de construcción moderna y muy perfeccionada.

Entre lo más importante se cuenta una máquina automática, otra de troquelar, dos de hacer planchas, una cuchilla cortante y troqueles de monedas de cinco duros con el busto de Alfonso XII y Alfonso XIII.

Dichos troqueles llevan las fechas de 1885, 89, 91, 92, 97, 98, 99 y 904.

Se ha encontrado también un troquel para monedas de dos francos, 18 planchas de plata enteras y 22 agujereadas.

Detenidos

En la casa citada fueron detenidos por el señor Pineda y agentes á sus órdenes dos mujeres y dos hombres.

Las mujeres (una de ellas se halla en estado interesante), quedaron en la misma casa custodiadas por dos agentes del cuerpo de seguridad y otros dos de vigilancia, y á los hombres se les condujo primero á la delegación del distrito y á última hora al Gobierno civil.

Otros registros

También se practicó un registro en la calle de Urgel, 12, 1.º, 2.º, domicilio del padre de uno de los detenidos en la calle del Párroco Ubach.

La diligencia no dió resultado, pues no se encontró nada de particular.

Otro registro que se hizo en la calle de Mario, 18, no dió tampoco el resultado que se creía necesario.

Detenidos

El total de los detenidos hasta la hora de cerrar esta edición ascienden á nueve, cuatro mujeres y cinco hombres, cuyos apellidos no se nos han facilitado por no haber llegado el parte de la policía al Gobierno, á las dos de la tarde.

Detalles

La fábrica funcionaba con regularidad, pero tan sólo cuando había pedidos, pudiendo acuñar mil duros diarios.

En la falsificación están complicadas gran número de personas, algunas conocidas por su posición independiente.

Los encargados de expender moneda falsa concurrían á los principales mercados de Cataluña, siendo uno de los más favorecidos el de Granollers.

Además, semanalmente, se mandaban á Madrid, por conducto seguro, cantidades que no bajaban de 500 duros, y en la corte se encargaban de hacerlas circular un grupo de corresponsales.

Se cree que el descubrimiento de la fábrica de moneda falsa de la calle del

Párroco Ubach dará mucho juego por el carácter y situación de varias personas, de las que se supone que están complicadas en la fabricación.

EL CANDIDATO

COSAS DE LA ACADEMIA

Ricardo de la Vega es un gran caricaturista, un gran costumbrista; pero no gramático, no un escritor que tenga la cultura literaria suficiente, que posea el dominio del léxico, que domine la prosa, que al detalle, como es menester, conozca el secreto arquitectónico del párrafo, la absoluta etimología de la expresión, el por qué del ensamblaje de las palabras. Y se haría un lío el buen señor cuando le metiesen de sopetón y de cabeza dentro de la maraña del Diccionario; no está este honorable mamotreto, infolio que contiene tantos laberintos, al simple alcance del creador de la *Lola*, la de la canción, de *Pepa la frescachona* y demás deliciosas plebes. Al padre de la *Pepa* y de la *Lola* quizás no le sentase bien la casa.

No es tan fácil como se supone el saber legislar dentro de la realzada del idioma; hace falta para ello poseer cierta catedrática condición. Y en estos tiempos anárquicos del gusto, en que un advenedizo cualquiera de las letras se considera con infulas suficientes para sudamericanizar el habla desoyuntándola con arreglo á su autónomo é histriónico entender, más firmeza de conocimientos todavía, más purismo se necesita para decretar un vocablo, para imponérselo á la intelectualidad, para lanzarlo cesarínamente á la plaza.

Diciendo: —Ahi va, Usalo. Te lo mando. Para eso tengo el imperio de la frase.

OK

Bastante despreciado está ya el nomenclador de los «inmortales»; justo es en el sucesivo darle relieve, poniendo un fieltro en la porteria de la Academia para evitar el paso del matute: no ha de faltar un *Frax Candil* para el resguardo, que bueno y bien propicio le tenemos. Háse de menester esa medida literariamente policia, por nuestro propio y nacional prestigio. Hora es ya de espantar, con una aventadera tejida de bejuocos, á los moscoños y mosquitos de las letras; urge afianzar como es debido el auge y el prestigio de la casa; no más.

Hemos dado en la viciosa costumbre de creer que el cargo de académico de la Española es una honoración de carácter heterogéneo que, como la gran cruz de Isabel la Católica, está á merced de un importante cualquiera. Y es un error. No hemos de hacer académico á Niembro por ser un gran empresario taurino y un gran choticero, ni á la deliciosa *Fornarina* por ser una ex-mujer soberana de la sicalipsis, ni á Fuentes por ser el rey de las banderillas, ni á *Garibaldi* por ser un eminente golfo; todos en su especialidad y en su esfera dignos de admiración y de renombre. No. Para ser académico de la Lengua lo que hace falta es conocer el idioma y saber escribir.

No es cosa de probar ante el mundo que, porque los académicos lo manden, se debe decir:

—Oí no ai sol.

F. DE LA ESCALERA.

EL VERANEO DE PIO X.

Han sido desmentidos los rumores que desde Roma han sido telegrafados á todo el mundo, y según los cuales, numerosas cuadrillas de obreros habían sido enviadas á Castalgandolfo para preparar la estancia del Papa, que iba á pasar una temporada á orillas del poético lago etéreo, etc.

Todas estas fantasías han quedado prontamente destruidas, pues se sabe que no ha ido obrero alguno á Castalgandolfo y que quienes veranearán allí serán el cardenal Merry del Val y algunos altos funcionarios de la Santa Sede.

En cuanto al Papa, no saldrá jamás del Vaticano. Así se lo manifestó el mismo á sus hermanas, ayer cuando le visitaron.

«Lapponi, decía el Santo Padre, quiere enviarme á veranear; pero yo conozco perfectamente mis deberes. Estoy en el Vaticano y aquí me quedo, pidiendo á Dios. Nuestro Señor, que me confite y me dé las fuerzas necesarias para resistir hasta el día en que me llame á su seno.»

La Política

¿Que hará Moret?

Atribúyese á un importante personaje liberal la siguiente declaración:

Si Moret disuelve las Cortes, si Moret elige otras nuevas, aun con el asentimiento de sus correligionarios y de las otras fracciones liberales, éstas se le pondrán enfrente, y el Senado no le dejará gobernar. Moret debe cargarse de razón. Moret vale más que Montero muchas veces, y todas las veces más que Vega de Armijo. Moret no debe separarse ni prescindir de Canalejas ni de Romanones, y con estos dos podrá licenciar á todos los demás personajes del partido que le estorban. No se puede hacer, una agrupación de

deudos y familiares, y esto no lo intentará Moret.

Peró con un programa radical que Romanones y Canalejas defenderían, Moret debe presentarse á las Cámaras, imponerle con resolución, y si para realizarlo le falta mayoría, disolver las Cortes y convocar unas Constituyentes para reformar el Senado y varios artículos de la Constitución, no sin presentar antes, como digo, un programa avanzado, para que por él y para su realización se puedan pedir al Monarca aquellas Cortes Constituyentes. Y si por cualquier disidencia monterista, porque en la cuestión religiosa Montero no piensa como el partido, ó cualquier disidencia individualista, porque en los problemas sociales tampoco Montero opina como los demás liberales, fuera y se considerase trámite estéril la reunión de las Cortes, pídase ya, una resolución del Parlamento para publicarla después de la rectificación y depuración del censo electoral y antúciense unas Cortes Constituyentes con el programa radical que apoyen los monteristas, Canalejas, Romanones y los más avanzados elementos del partido, y los nuevos demócratas, republicanos y radicales que lo hagan suyo. Unas Cortes más, una disolución más, para cosas de no gran transcendencia será difícil lograrlas. Unas Cortes Constituyentes serían una resolución desde arriba; que hecha por Moret tendría todas las soluciones monárquicas y avanzadas en el sentido por donde va la política europea.

EL PAPA ENFERMO

El estado de salud de Su Santidad el Papa, inspira serios temores.

Persona que debe estar bien informada, ha hablado de la naturaleza de los padecimientos del Papa Sarto. Su enfermedad no es gota, como se ha dicho, sino nefritis; una nefritis que perturba, no sólo las secreciones albinarias de los riñones, sino las funciones del hígado y la circulación de la sangre. Además, se han producido visibles manifestaciones de arterio-esclerosis; es decir, de endurecimiento de las venas y arterias, que origina dificultades en la respiración, y á veces, fenómenos de sofocación que, aun no siendo positivamente peligrosos, alarman á los encargados de velar por la vida del Pontífice.

El Dr. Lapponi, médico de Pio X, ha sido interrogado, y se ha limitado á contestar con medias palabras, sin afirmar ni negar nada. Lo cierto es que ha aconsejado á su venerable cliente que viva al aire libre, que descanse y que se dedique á los ejercicios de movimiento y paseo, que eran antes costumbre del Papa.

Los trigos

Durante la semana última se ha cotizado la fanega de trigo á 38'50 reales en Arévalo; 40 en Rioseco y Medina; 40'50 en Barcelona; 42 en Valladolid y 46 en Madrid.

Los mercados productores de la península han seguido reaccionando, habiendo recobrado cerca de una peseta en fanega del precio á que llegaron en los días de mayor descenso de las semanas de Mayo. Todavía en Valladolid las entradas han sido escasas, si bien algo mayores que hasta hace poco, á causa de que el precio pagado ha sido más satisfactorio para los labradores.

El tiempo continúa muy bueno, no siendo excesivos los calores. Durante las noches y las mañanas la temperatura es fresca, y el desarrollo de los sembrados va por buen camino. La cosecha lleva trazas de asegurarse y de terminar felizmente en Castilla, así como ya lo ha haciendo en las regiones más tempranas, donde ha empezado la recolección en muy satisfactorias condiciones.

Los precios de las harinas están generalmente sostenidos á causa de la reposición de la primera materia.

En Madrid se cotiza el trigo con bastante baja; la cebada con una muy escasa.

En Barcelona las operaciones han sido nulas por considerarse alta la cotización que imponen los centros productores. De clases exóticas nada hay que decir fuera de que la plaza está sobrada de existencias.

SOBRE LA DISOLUCIÓN

Significados ministeriales aseguran que el señor Moret cuenta con el decreto, porque esta consecuencia era la única que podía deducirse de las palabras que había tenido ocasión de escuchar de labios del Rey, al presentarle la cuestión de confianza.

No hubo solamente entonces, —añaden,— la manifestación que tanto halagará á Moret, de que contaba en absoluto con la confianza de la Corona, sino que el Monarca hubo de preguntarle:

—¿Cuándo se propone usted hacer las nuevas elecciones?

—Para Septiembre,— contestó el presidente.

Dicen que la visita que más tarde hizo á Palacio Maura, no sorprendió al señor Moret, porque indudablemente tuvo anuncio de ello en forma muy autorizada.

Un diputado conservador ha preguntado al ministro de la Gobernación, ante varios amigos:

—¿Ha enseñado el ministro el decreto? Uno de los presentes contestó:

—No, pero lo enseñará.

—¿Cá! No lo enseñará,—replicó el conservador.

Las palabras del amigo del señor Maura produjeron la hilaridad de los presentes.

OK

El ministro de la Guerra ha pasado á la Granja, á donde ha ido á poner á la firma del Rey varios decretos.

Interrogado el general Luque por los periodistas sobre el decreto de disolución ha dicho:

—Si Moret no tuviera el decreto de disolución ¿qué haríamos nosotros aquí?

LOS CRIMENES DEL VICIO

Una mujer asesinada

Declarándose autor

Decíamos en la edición de anoche, que el Antonio Más Roselló se había declarado autor del asesinato.

El permanecer el Roselló incomunicado en un calabozo de la cárcel hizo que no pudiéramos dar detalles de la declaración.

La escena que ocurrió ayer á las primeras horas de la tarde en una de las dependencias de la cárcel de Palma entre el Antonio Más, el Juez Sr. Velez y el inspector de policía Sr. Aparici fué la siguiente:

No pretendemos reproducirla textualmente; no estuvimos presentes al ocurrir la misma.

Pero sí en los conceptos afirmamos que la declaración del Antonio Más es como sigue:

Se constituyó el Juzgado, y el Sr. Velez le hizo hábiles preguntas á las que el Más contestaba negando haber tenido participación en el crimen; pero incurrió en tantas contradicciones que ya no dejaba lugar á dudas de que él fuese el autor.

Después de muchas preguntas del señor Velez, el Más empezó á titubear.

Se debió decir al detenido: Vaya, declare Vd.

—No, no he intervenido en el crimen; soy inocente.

Debió salir el Sr. Juez de la dependencia donde se encontraba quizá algo apurado, al ver la obstinación del Más.

Posible es que después quedasen solos el detenido y un inspector de policía. Este inspector debió decirle: si ha sido el asesino declárelo; sus contradicciones, su negativa, las manchas de sangre, todo le condena.

—El Más calló un rato. En su ser se debía operar una gran lucha. Se veía desahogado. Era el autor, pero no quería confesarlo.

—¿Qué pasó entonces por la mente del Más?

Como quien toma una resolución empezó por decir:

—Sí, yo le he matado.

—¿Por qué motivos?

—Por celos.

Yo la quería mucho. Ella no correspondía á mi cariño.

No podía consentir que otros hombres la tuviesen como suya; aquello me martirizaba grandemente.

Ella me echaba en cara, para no venirse á vivir conmigo, que con el poco jornal que ganaba no podría mantenerla.

A esto yo oponía razones que me parecían fundamentadas. Otras familias con mi jornal se sustentan.

La Isabel no hacía caso de estas observaciones. Quería tratarme, pero no vivió conmigo. Yo la veía con frecuencia y con ella salía á pasear por las afueras.

La noche última estuve en la calle del Arco de la Merced; la encontré, y, saludándola, ella me propuso dar un paseo por las afueras de la población.

Accedí á ello, y al encontrarnos junto á la puerta de San Antonio, empezó por pedirme dinero; yo objeté que no llevaba más que unas cuantas pesetas.

—Tú lo que eres un tal y un cual... Al ver aquellos insultos tan inmerecidos, me enfadé y le contesté con otros.

Seguimos nuestro paseo hasta llegar á las inmediaciones de la puerta del Campo.

Ella continuaba con sus improperios é insultos. Yo por el camino tuve una idea negra. Llevaba una arma, y sin saber lo que me hacía, exaltado, desenvainé el puñal y la agredí. De lo que pasó en aquellos instantes, tengo una idea muy confusa. Creo que á la segunda puñalada la Isabel se cayó al suelo sin proferir más que un apagado lamento. En mi furia seguí pegándole. No sé cuantas veces.

Al ver que la Isabel manaba abundante sangre y que el cuerpo estaba inanimado, retrocedí espantado. Pronto me recobré.

Dejé aquellos sitios y entré en la ciudad. Antes de llegar á mi casa subí á la muralla por la rampa de San Jerónimo y oculté el puñal debajo de una piedra.

Después marché á mi casa. Me lavé distintas manchas de sangre que llevaba en la manga de la americana y me acosté. Los instantes me parecían horas. Al llamar á mi puerta me creí perdido.

Desde aquel momento, nuestros lectores ya saben lo ocurrido.

Al terminar esta declaración el Antonio Más se cogió del cuello del inspector de policía señor Aparici, y le dijo: —Ahora ya lo sabe todo. Haga lo posible en mi favor.

El Juzgado tomó nota fiel de esta importante declaración.

Por telegrafo

Cumplimentando

Madrid 20 (3'30 t).—El ministro de la Gobernación Sr. Quiroga Ballesteros ha cumplimentado á la Infanta D.ª Isabel.

El viaje de verano

Se supone que en la entrevista que S. M. D. Alfonso y el señor Moret celebrarán, se tratará del viaje de los reyes en este verano.

En el caso de que los reyes vayan á Escocia, vendrán antes á Madrid para presidir Don Alfonso el Consejo de ministros.

A presenciar los ejercicios

La Granja.—Los reyes asistieron á caballo á los ejercicios militares efectuados en Puerto Reventón. Acompañó á los monarcas el gobernador militar.

Campaña moralizadora

El Gobernador de esta capital sigue con actividad la campaña moralizadora. Encuentra bastantes dificultades, por carecer de sitio para reclutar á los golfos y prostitutas.

Apelará al apoyo pecuniario de las clases elevadas para continuar su campaña.

El fuero civil

Madrid 20 (7'55 n).—Se ha resuelto en favor del fuero civil la competencia en el proceso que se instruye con motivo del atentado contra los reyes.

Los alcoholeros

El Sindicato general de Alcoholeros ha ordenado que cese el cierre de las fábricas, efectuado como protesta contra la Ley de Alcoholes.

El viaje de los reyes

Se insiste en asegurar que los reyes este verano visitarán Inglaterra, Bélgica, Holanda y Dinamarca; y que regresarán en Septiembre á Biarritz y después á San Sebastián.

Congreso agrícola

En Jumilla se ha celebrado el Congreso Agrícola.

Hubo gran animación, estando presentes representantes de muchas comarcas.

Moret en La Granja

Ha llegado á La Granja el señor Moret, el cual se muestra apenadísimo por la enfermedad que aqueja al ministro de Estado Sr. duque de Almodóvar del Río.

El Sr. Moret ha despachado con S. M. el Rey.

De ejercicios

Desde La Granja, el batallón de cazadores ha marchado á Puerto Reventón, en donde se han de verificar los ejercicios de exploración.

S. M. el Rey ha ido allí para presenciarlos.

Coronación del Rey

Madrid 20 (7'55 n).—En Copenhagen se han tomado grandes precauciones con motivo de la coronación del rey de Suecia.

Obedecen estas precauciones á evitar que tenga lugar algún atentado.

Se desconoce — En igual estado

Hasta ahora se desconoce la reclamación del gobierno de Roma, á pesar de que *El Liberal* insiste en que existe dicha reclamación.

Los señores duque de Almodóvar del Río y Grilo continúan en el mismo estado.

El sospechoso de Palma, detenido

La policía de Barcelona ha detenido á Ramón Viñas, que se escapó en el momento de desembarcar de un vapor procedente de Palma.

El detenido es el sospechoso que en esa ciudad se detuvo por indocumentado.

Regreso de Moret

Madrid 20 (9'30 n).—A las 6'30, regresó á Madrid el Sr. Moret, procedente de La Granja.

Fabra.



LA MUY ILUSTRE

Sra. Doña María Reyes Hacár

VIUDA DEL ILMO. SR. D. JOSÉ RODRIGUEZ RODA

Ha fallecido a las ocho de la mañana del día de hoy

E. P. D.

Sus desconsolados hijos, hijos políticos y nietos suplican a sus amigos la encomienden a Dios en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará mañana a las nueve y media de la misma en la iglesia de Santa Clara y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio; como igualmente al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el sábado a las diez en la citada iglesia.

Importante para el público HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá el martes próximo día 23 de Junio, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruplo y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, por nadie; absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS. NOTA: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el martes día 26 de Junio en la Fonda del Vapor, Calle de Veri, donde podrán consultarse todas cuantas personas lo deseen. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 13.

Alcance de la noche Equidad y justicia

Nosotros queremos la protección también para la industria, sea cual fuere, aunque no represente sino una leve transformación de primeras materias extranjeras y una mínima cantidad de trabajo nacional, pero la queremos en estas condiciones de equidad y de justicia que pedimos al gobierno un día y otro. Y es tan certero este punto de vista, que anoche La Epoca, cuyo proteccionismo se encuentra en los cánones estrechos vascos-catalanes, como si no fuera por fortuna, más ancha y extendida la nación, pide la protección arancelaria para el carbón nacional, aun á precio de un pequeño sacrificio de toda la industria. Y esto es fundamental. Nuestra independencia económica, y aun nuestra independencia política, está más en poder poner en explotación todos los cotos hulleros que en España existen, que en abastecer los almacenes de ropas hechas con telas manufacturadas en España, en las que los extranjeros nos han cobrado el valor de la lana ó del algodón y el valor de la maquinaria en que han sido tejidas y el valor del carbón que ha movido esta maquinaria. ¿No es este régimen una prima disimulada á la importación? ¿No es lógico pedir amparamiento para el carbón nacional, para las lanas nacionales ó para el algodón, que cultivábamos desde el tiempo de los árabes, antes que para el producto manufacturado con estas mismas materias traídas del extranjero? Además, para estos transformadores la baja del cambio representa un positivo beneficio del 25 por 100. Para los extractores de carbón, para los ganaderos y agricultores una pérdida del 25 por 100. No se ha contado con esa diferencia cuando se ha forjado el arancel. Aun en la época en que los cambios estaban á más de 30 por 100, los carbonos ingleses llegaban á Bilbao y Barcelona, por lógicas razones, más baratos que los carbonos asturianos, pagados en pesetas. Habría de concedérseles ahora el máximo de protección que el arancel les otorga como primera materia, y no sólo no podrán competir con la importación, sino que no podrá llevarse carbonos españoles á los mercados sin una pérdida enorme. ¿Qué cierran las minas!, dicen los que creen que la industria necesita carbón barato, sea de donde sea. Pero ¿puede emplearse este argumento? ¿Con qué justicia podría dejar de emplearse, cuando el consumidor proclamara su derecho á poder comprar baratos, abriendo la puerta de las aduanas, todos los artículos que necesita para vivir? (El Imparcial).

diez hombres; ahora lo voltea con un simple movimiento un monaguillo, mediante un dinamo que se montó en el eje del esquilón.

CONSUMO EN ALEMANIA Durante los años 1900 á 1904 cada habitante de Alemania consumió anualmente 6 y medio litros de vino, 129 y medio litros de cerveza y 9 litros de brandy.

UNA MÉDICO En la lista de 231 alumnos para obtener licencia de practicar la Medicina en el Estado de Mississippi figura 21 negros y una mujer de raza blanca. Esta es la única que en cincuenta años se ha presentado haciendo dicha solicitud y proviene de Michigan.

COSAS Alemania tiene 33.594 millas de ferrocarriles de vía ancha. El finado Rey Christian de Dinamarca era el deán de la Orden Inglesa de la Jarretiera. La recibió de la Reina Victoria en 1865. En Londres se acaban de pagar 100 libras esterlinas por un ejemplar de la primera edición de Aventuras de Robinson Crusoe, publicada en 1819.

EL GOBIERNO DE BARCELONA Declaraciones del duque de Bivona

El Cantábrico, de Santander, publica una entrevista de su corresponsal en Madrid con el duque de Bivona, quien, entre otras cosas, ha dicho lo siguiente acerca de su mando en Barcelona. Es imposible que un gobernador, cualquiera que sea, pueda ejercer sus funciones en Barcelona, porque desde el momento que llega se le rodea de una atmósfera hostil que dificulta de una manera casi absoluta su gestión. El Gobierno, lejos de favorecer á la autoridad que allí le representa, es un inconsciente auxiliar de los catalanistas, pues se da el caso de que hace muchos años ninguna competencia entablada con el Ayuntamiento se ha resuelto á favor del gobernador, sino á favor de aquella Corporación. El pueblo de Barcelona no tiene adquirida la costumbre de ir á las delegaciones á denunciar hechos y sí á los cuarteles de la guardia municipal. Los guardias municipales son unos mil y solo dan conocimiento de cuanto ocurre al alcalde, quien pasa la comunicación al Juzgado directamente, sin participárselo al gobernador; y cuando el gobernador se ha quejado de este procedimiento, le ha contestado el alcalde que la guardia municipal está al servicio de la ciudad y no al del Gobierno central. Las investigaciones sobre los manejos de catalanistas, carlistas y republicanos son difícilísimas de realizar, porque el representante del poder central no dispone de medios propios sino de los dependientes del Ayuntamiento y de la Diputación de Barcelona. Ahora se da el caso de que el personal enviado con motivo de la nueva organización de la policía está compuesto de novatos, que ignoran hasta las calles de la ciudad. Solo Tressols y los demás policías antiguos son elementos útiles, pues conocen á los anarquistas y demás gente maleante. Sin embargo, á Tressols se le

ha preterido, se le ha puesto bajo un jefe ignorante, con más sueldo que Tressols, el cual es el único elemento útil para la gestión gubernativa. Todo esto lo conoce el Gobierno, pero sus contemplaciones con los catalanistas hacen que perdure este estado de cosas. En Barcelona—termina diciendo el duque de Bivona—se realiza una conspiración mansa contra la dominación española, fingiéndose que se va contra el poder central. Ningún gobernador podrá gobernar mientras los ministros no den los medios necesarios y rodeen de los debidos prestigios á su representante en Barcelona.»

REFORMAS EN LA ENSEÑANZA

Siempre han sido de mucho interés las reformas de enseñanza en España; pero éstas en Mallorca se leerán ahora con mayor atención por ser nuestro paisano el Sr. Rosselló subsecretario de Instrucción pública.

He aquí algunos retazos sobre esta materia: Preguntado el ministro de Instrucción pública sobre las reformas de carácter radical que se introducirán en la enseñanza, ha dicho: —Aun no hay nada en definitiva en este asunto. El que le interrogaba dijo que si creía que el Gobierno tenía marcado ya un criterio en punto tan importante, y entonces el ministro dijo: —Sí, lo tiene, efectivamente. Todo el personal de esta casa—del ministerio de Instrucción pública—trabaja en los planes del Gobierno en este asunto; pero no ha llegado el momento de dar detalles.

El presidente del Consejo—respondieron—ha hablado de establecer la enseñanza laica. El Correo dice que otro dato merecería registrarse acerca los propósitos radicales del Gobierno. Uno de ellos, según se afirma, es el relativo á la enseñanza laica. El ministro de Instrucción pública, se

ñor San Martín, se propone durante el próximo verano introducir grandes reformas en la enseñanza. Es de esperar que habrán de llevarse á la Gaceta bien meditadas disposiciones, para lo que reúne dicho ministro muy ventajosas disposiciones.

EL ABC publica una interview con el Sr. San Martín, quien declara que en las reformas de su ministerio no figura la referente á enseñanza laica, pues para esto no necesita este país un salto de siglos.

EL PROCESO DREYFUS

El informe relativo al proceso Dreyfus, de M. Monard, consta de 650 folios.

Indicase en él la ineficacia de los cargos formulados contra Dreyfus, se hacen resaltar hechos dolorosos y contradicciones y el espíritu tendencioso de los acusadores y se estima que el documento de M. Estherazy es indiscutiblemente suyo.

Se recuerdan, en primer término, las ilegalidades principales del proceso de Rennes; la falta de la nueva acta de acusación; lo referente á cuestiones no sometidas al nuevo Consejo de guerra; la ilegalidad de ciertos testigos; se recuerda también que continuaron los debates después del atentado contra M. Labori, y varias dificultades que se opusieron á la defensa.

Además se mencionan en el informe los múltiples medios de revisión y se termina pidiendo al tribunal que declare que Dreyfus fué condenado injustamente y por error.

Así como, y bajo la presidencia de monsieur Balló Dupre, comenzó la vista para la revisión del proceso Dreyfus. Este no se hallaba presente.

Dijo el ponente M. Monard que la moderación y la imparcialidad serán la nota dominante en la revisión del proceso, asunto que se ha convertido exclusivamente en judicial.

Recordó las circunstancias que precedieron á la demanda de revisión.

Después señaló algunos hechos nuevos, sosteniendo que si hubiesen sido conocidos habrían podido modificar la opinión de los jueces de Rennes.

Agregó que en el requerimiento del fiscal se sostienen solo seis de los trece hechos nuevos, citados por el defensor de Dreyfus.

Además hizo constar que el fiscal pidió la anulación, pues Estherazy hizo el borrador de una acta ficticia de traición que aun siendo verdadera probaría la inocencia de Dreyfus.

Hizo un detenido estudio del contraespionaje de los coroneles Sandher y Henry examinando el origen del documento de Estherazy.

Al examinar el proceso secreto, dijo que los procedimientos contra Dreyfus revisieron carácter ilegal por parte de M. Mercier, en contra de lo que opinaba el ministro de Negocios Extranjeros sobre el conjunto de las coincidencias y presunciones, y que de haberse hecho un trabajo completo para buscar el fundamento de las mismas, habría resultado demostrada la ineficacia de que anteriormente ha hablado el ponente.

Terminó diciendo que lo de las confesiones hechas por Dreyfus no es más que una leyenda inventada posteriormente para justificar el proceso y que después se abandonó.

La vista terminó á las cuatro y media sin que ocurriera incidente alguno desagradable.

Colegio de Barcelona, las cuales han de proveerse como comprendidas en el turno 2.º de los establecidos en el artículo 3.º del real decreto de 22 de Enero de 1906. Solicitudes, hasta el día 1.º de Julio próximo.

La de San Román de Cameros, distrito notarial de Torrecilla en Cameros, colegio de Burgos, la cual se ha de proveer como comprendida en el turno 3.º de los establecidos en el artículo 3.º del real decreto de 22 de Enero de 1906. Solicitudes, hasta el 1.º de Julio.

Las de Torrecilla en Cameros y de Caudiel, colegios de Burgos y Valencia, respectivamente, las cuales se hallan comprendidas en los artículos 20 del real decreto de 26 de Febrero de 1903 y 3.º del de 22 de Enero del corriente año, y corresponden al cuerpo de aspirantes, para los cuales se anuncian por un plazo que termina en 30 del actual, á tenor de las reglas 1.º y 2.º de la real orden de 6. de Mayo de 1905.

Una mujer maltratada

La Guardia civil de San Antonio (Ibiza) ha denunciado al Sr. Juez Municipal de aquella villa al vecino Antonio Rosselló Prats de Can Valencí, cuyo sujeto maltratado de palabra y obra á su convecina Margarita Prats Ramón de Can Mañanet, á la que causó varias contusiones en la cara y diferentes partes del cuerpo por tratar aquella de pasar por un campo sembrado de trigo que el Rosselló posee.

Sentencia importante

La Sala de lo civil del Supremo ha fallado un recurso de casación que reviste verdadero interés, pues viene á sentar jurisprudencia que pone fin á las dudas que suscitaba el artículo 1.939 del Código civil sobre prescripción. La Sala declara que cuando sea aplicable dicho precepto legal y hubo tiempo bastante para prescindir desde la publicación del Código aunque la prescripción haya comenzado antes, lo sean igualmente todos los demás preceptos de dicho cuerpo respecto a la prescripción y no los del derecho antiguo como se creía.

En lo principal aplica la ley 24, título 13, partida 5.ª, sobre venta de bienes de hijos menores, por la cual son válidas las hechas sin autorización judicial, sin perjuicio de poder repetir contra los bienes de los padres á su fallecimiento ó contra el tercer poseedor de los bienes, si los mismos renunciaron previamente la herencia.

La Gota de Leche

En el Circolo de Obreros Católicos anoche el joven médico D. José Mir dió una conferencia sobre la importancia de los consultorios de niños de pecho que hay establecidos en muchas poblaciones bajo el título de Gota de Leche. Dijo que el primero que se fundó fué en París por el Dr. Dubain; tuvo carácter científico y se instaló para combatir la mortalidad de los niños.

Después se dió á estos establecimientos el carácter de beneficencia. El objeto del consultorio La Gota de Leche es facilitar consulta facultativa gratuita y semanal á los niños de madres pobres, aunque éstos no padezcan enfermedad alguna.

Se reconoce y pesa el niño. Si éste no aumenta en peso es señal que ha contraído enfermedad. Además se facilita leche preparada científicamente de modo que se parezca lo más posible á la leche de mujer.

El Sr. Mir excitó á que las personas pudientes presten su cooperación para instalar en Palma La Gota de Leche.

El conferenciante fué muy felicitado.

Buque embarrancado

Esta mañana, á las diez, entraba en nuestro puerto el bergantín goleta San Francisco propiedad del armador D. Gabriel Cortés.

Soplaba fuerte viento N. E.; al estar el San Francisco frente al cauce de la Riera y en el momento que la tripulación hacía maniobras para virar el buque se ha encontrado que estaba embarrancado.

Inmediatamente se ha pedido auxilio y han pasado á bordo de dicho buque varios trabajadores del armador Sr. Cortés, empezando los trabajos para sacar el buque del punto donde había embarrancado.

En aquel momento salía el vaporcito Cabrera para el puerto de la isla de su nombre.

El Cabrera ha prestado auxilios atando un cabo á la popa del San Francisco, intentando sacarlo del lodazal en que se encontraba, siendo inútiles los esfuerzos que se han hecho.

Visto que no se podía sacar al buque con la ayuda del vaporcito Cabrera, se ha empezado á descargarlo colocando la carga en una barcaza atracada al costado del buque.

Á la una de esta tarde, después de haber descargado un pico de carga y remolcado por el vaporcito Cabrera, ha podido ser sacado el buque y conducido hasta su fondeadero.

En el lugar del suceso han acudido el Comandante de Marina Sr. Pidal y ayudantes, el armador D. Gabriel Cortés é hijo, el consignatario Sr. Sans y otras personas.

El San Francisco procedía de Barcelona y conducía un cargamento de harina, salvado y otros efectos.

Asamblea de diputaciones

Esta tarde ha salido para Mahón el diputado provincial D. Teodoro Ládico.

Este señor asistió en Madrid á la asamblea de diputaciones en representación de la de Baleares. Ayer dió cuenta á sus compañeros de corporación de los acuerdos tomados en la asamblea de que oportunamente dimos cuenta.

El ministro de Fomento se negó á resolver una solicitud de la Diputación de Baleares respecto á caminos vecinales. El Sr. Ládico forma parte de la ponencia de Diputaciones que ha de gestionar de los poderes públicos los asuntos de interés general para las mismas.

Exámenes

De orden del Sr. Director el día 23 de los corrientes tendrán efecto los exámenes de las asignaturas de «Elementos de Historia de la Literatura» y «Agricultura y Técnica agrícola e Industrial» para los alumnos de Bachillerato.

Y á la misma hora los de «Práctica de enseñanza 1.ª y 2.ª Curso» para los alumnos del Magisterio celebrándose estos en la Escuela práctica Municipal.

Un banquete

Ayer, en el restaurant de Cas Calati el cónsul de la Argentina en Palma, señor Lladó obsequió con un banquete al caballero D. Rómulo Bayá. Estaban presentes, además de estos señores, el presidente accidental y secretario de la Cámara de Comercio Sres. Morey y Esteve, respectivamente, y otros señores.

Al final se hicieron votos para que el proyecto del Sr. Bayá de verificar una exposición flotante permanente, sea pronto un hecho.

Asuntos municipales

En la secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se han recibido dos nuevas solicitudes para optar á la plaza de Secretario vacante; una es de D. Pedro Alorda Perelló, secretario que ha sido de los Ayuntamientos de Campos y de Sansallas y la otra de D. Camelomé Fluxá Alamañy, secretario actual de Son Servera.

Para mañana se halla convocada la Comisión de Gobierno y Policía.

Por falta de número hoy no ha podido celebrarse sesión la Comisión de Enseñanza y Murallas.

Tiro al blanco

Durante toda la semana próxima desde las nueve y media á las doce de la mañana tendrá ejercicio de tiro al blanco en la Torre del Paur la fuerza del escuadrón de Cazadores de Mallorca.

El Alcalde ha dado las órdenes oportunas para evitar disgustos.

La festividad del Corpus

Esta fiesta hoy se ha celebrado en San Felipe Neri y en la Misericordia.

Á las siete de esta tarde han salido las procesiones que acostumbran celebrarse en este día en la Catedral y la Misericordia. Una hora antes afluyó bastante gente á la Misericordia, lo cual hace presumir que la procesion de aquel establecimiento sea muy animada.

Mañana se celebrará lucida procesion en la iglesia de Montesión. Saldrá de aquel templo á las seis y media de la tarde y recorrerá el itinerario de costumbre.

Taurófilas

Esta mañana ha llegado en el vapor correo de Barcelona, el diestro Manuel Mejías Bienvenida, acompañado de su correspondiente cuadrilla y que el domingo próximo debe lidiar los seis toros de Oles en unión del Conejito.

Antes de empezar la citada corrida la Banda Mallorquina ejecutará en el redondel la Overture de la opereta Poeta y Aldeano, de Supplé.

Audiencia

Mañana, á las diez y media, tendrá lugar ante la Sala de justicia de esta Audiencia territorial, la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del partido de Manacor, juicio de menor cuantía promovido por D. Miguel Arbós Escalas contra D. Antonio Bone Garcias sobre declaración de propiedad de una finca. Los letrados señores Planas (D. José) y Socias defenderán respectivamente las partes.

Noticias sobre el asesinato

Hoy el Juzgado ha continuado las diligencias para la instrucción del sumario, tomando distintas declaraciones, entre ellas, la del padre de la víctima Isabel Pocovi.

El autor del asesinato Antonio Mas continúa en la cárcel incomunicado.

Obligaciones de Ultramar

Han sido clasificados por la Junta correspondiente los siguientes créditos: D. Ramón Torres Grifell, 176'90 pesetas.

- D. Antonio Cortés Garau, 39'05. D. José Mora Casanovas, 727'45. D. Pascual Morall Llorens, 12'45. D. Juan Ribas Ribas, 122'30. D. Narciso Palliser Carbonell, 478'05. D. Francisco Parera Torrens, 336'40. D. Juan Vert Sastre, 843'75. D. Vicente Cortés Ferrer, 201'60.

Una petición

Dícese que puestos de acuerdo el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, Federación Agrícola Catalana Balear y Federación de Levante, juntos con otras sociedades de Madrid, Galicia y Asturias pedirán la disolución y reorganización de la Junta de Aranceles y Valoraciones sobre la base de que estén en ellas representadas todas las industrias de los diferentes grupos del Arancel, sin el predominio actual de las industrias de textiles y siderúrgicas de Bilbao, ni muchos menos el de los funcionarios del Estado.

La crisis vitícola

La Federación Agrícola Catalana-Balear, en Olot ha celebrado un mitin agrícola y en él se han aprobado las siguientes conclusiones para atajar la crisis vitícola: 1.º Favorecer el cambio de productos entre las diversas comarcas. 2.º Abolición absoluta del impuesto de consumos, y que mientras no se llegue á la total desaparición del impuesto

Información

Fomento del Turismo

Viaje de recreo á Argel que debe efectuarse bajo los auspicios de esta Sociedad y con el concurso de los señores J. J. Sitges ínteres de aquella capital, en los días 12 á 16 de Julio de 1906.

Programa Jueves 12 de Julio.—Salida de Palma á las cinco de la tarde en el vapor Miramar.

Viernes 13.—Llegada á Argel de siete á ocho de la mañana. Después de haber tomado posesión los viajeros de sus habitaciones respectivas en el Hotel donde deban alojarse, se freunirán para hacer una excursión en tranvía eléctrico, reservado exclusivamente al Fomento del Turismo, á Mustapha inferior, Jardin d'essai, Oasis des Palmiers, Hussein-Dey y Maison Carrée (12 Km.), en donde visitarán el mercado de ganados. Regreso á Argel y almuerzo á las doce. Por la tarde visita á la Casbah, antiguo palacio de los dyes de Argel, en donde el último de ellos entregó las llaves de la ciudad á los franceses en 1830, Fábrica de tapices orientales, Catedral y Palacio de invierno del Gobernador. Comida á las siete.

Sábado 14.—A las seis de la mañana excursión en tranvía eléctrico á Mustapha inferior para presenciar la gran revista militar que se celebra este día. Regreso á Argel á las nueve y visita á la gran Mezquita, Palacio Consular, Sinagoga y barrio judío.

Almuerzo á las doce y por la tarde excursión en landó al Hotel Beau Séjour, Palacio de verano del Gobernador (3 Km) Hotel Palace, Bois de Boulogne, Colonne Voirol (5 Km.), Birmandeis (7 Km.), Ravin de la Femme Sauvage, Jardin d'essai, Puerto Nuevo y Diques. Comida á las siete.

Por la noche, grandes iluminaciones, fuegos artificiales y conciertos populares.

Domingo 15.—Excursión á la Trapa de Staouéli. Salida por la mañana en landó, pasando por el Boulevard front de mer, Saint Eugène (3 Km.), Deux moulins, Pointe Pescade (6 Km.). Almuerzo en los Baños Romanos. Por la tarde continuación del viaje por Cap Caxine, Guayville (15 Km.) y Staouéli (21 Km.). Visita al antiguo monasterio de la Trapa y á la magnífica granja anexa. Retorno á Argel por Cheragas (12 Km.), El Biar (6 Km.) y Jardin Marengo. Embarque á las siete y llegada á Palma el lunes 16 por la mañana.

Table with 2 columns: Tarifa and Amount. Primera clase 125 pesetas, Segunda id. 110 id.

Los socios del «Fomento del Turismo» se les hará una rebaja de 10 pesetas. Condiciones: Los excursionistas serán alojados en uno ó varios de los hoteles siguientes, todos de primer orden: Hotel de l' Oasis, Boulevard de la République; Hotel de la Régence, place du Gouvernement; Hotel de Genève, place de la République, Hotel des Etrangers.

Entre los excursionistas de primera y segunda clase no habrá más diferencia que el tener camarote de primera ó camarote de segunda, respectivamente, á bordo del vapor Miramar. En tierra todos serán tratados por igual.

La manutención á bordo del vapor será de cuenta particular de cada excursionista. Puntos de inscripción: Se admiten adhesiones hasta el sábado 7 de Julio en los puntos siguientes: «Fomento del Turismo»—Islaña Marítima.—Alzamora hermanos, San Miguel, 61.—Sucesores de Boscana, Plaza de Cort.—Manuel Bonet, San Nicolás.—Rafael Pons, San Nicolás.—Vicente Pomar, Colmado La Providencia.

Notarías vacantes Se han anunciado las vacantes de las siguientes notarías: La de Belmonte, distrito notarial del mismo nombre, Colegio notarial de Oriedo, y de Cornudellas, distrito de Falset,

no sean gravados los productos vinícolas en más de un 25 por 100, como máximo, del valor efectivo.

Notas del Carnet

UNA BODA

Esta mañana en la casa de los señores de Maroto, ha contraído matrimonio el delegado del Gobierno de S.M. en las islas de Gran Canaria, Lanzarote y Fuerte Ventura, nuestro amigo D. Ignacio Martínez, con la simpática y distinguida señorita D.ª Luisa Marotó y Moxó.

Bendijo la unión, el canónigo D. Buenaventura Barceló y apadrinaron la boda, por parte de la novia el marqués de San Mori y D. Joaquín de Orlandis y por la del novio, el presidente de la Audiencia D. Adolfo de Astudillo y el Administrador de Hacienda D. Valentín Sambrión.

La capilla de la casa presentaba hermosa golpe de vista y concurren a presenciar la ceremonia, buen número de invitados. El zaguán y escalera estaban adornados con macizos de plantas y profusión de flores.

Después del acto sagrado, los invitados pasaron al buffet en donde se les sirvió espléndido lunch.

DE SOCIEDAD

En la mañana de hoy ha llegado a Palma el Secretario de la Cámara de Comercio de Barcelona, D. Bartolomé Amengual, quien pasará una temporada en esta isla.

so Capuchino; al anochecer conclusión de la novena con sermón por el citado orador.

En San Felipe Neri, a las seis y media misa de comunión general y al anochecer se concluirá la novena y después se hará la solemne consagración de los asociados al Deífico Corazón, con plática.

MILITARES

Servicio de la Plaza para el 22 de Junio de 1906.

Parada.—El Regimiento Infantería de Palma.

Jefe de día.—El Comandante del Regimiento Infantería de Palma D. Enrique Pintos.

Hospital y Provisiones.—El quinto Capitán del mismo.

Vigilancia.—El décimo oficial del mismo, sargento de Caballería y cabos del Regimiento Infantería de Inca.

Instrucción.—Se ha dispuesto que las fuerzas de Infantería los lunes y jueves tengan instrucción teórica, martes y viernes instrucción práctica y miércoles y sábados lista de presente.

DEL PUERTO

Movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas:

Entradas.—Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el vapor Miramar con 123 pasajeros, la correspondencia y carga general.

También ha entrado esta madrugada procedente de Torrevieja la balandra Mora con cargamento de sal.

De Ibiza ha llegado esta mañana el vapor Lulio con la correspondencia, 3 pasajeros y carga general.

Procedente de Barcelona ha entrado esta mañana a las diez el bergantín goleta San Francisco con cargamento general.

Salidas.—Con destino a Cabrera ha salido esta tarde el vaporcito del mismo nombre.

Despachadas.—Para Argel se ha despachado y salido esta tarde a las cinco el vapor Miramar.

También se ha despachado el vapor Lulio para Barcelona el cual ha salido esta tarde a la hora de itinerario.

Para Valencia con carga general se ha despachado el pailebot Villa de San Felipe.

Con destino a Andraig se ha despachado el laúd Virgen del Carmen con efectos.

Para Mahón se ha despachado y saldrá esta tarde a las seis y media el vapor Menorquin.

Con destino a Cartagena y con carga de algarobas se ha despachado el pailebot Virgen del Mar.

Noticias varias.—Mañana por la mañana llegará procedente de Barcelona el vapor Bellver.

A las doce saldrá cataluña para Valencia e Ibiza el vapor Cataluña.

COMERCIALES

Mercado de Inca. Bastante más concurrido que los anteriores se ha visto el mercado de hoy.

Almendrón, los 42 kilógs., a 84'00 pesetas.

Trigo, los 70 liros, a 16'00 id. Candeal, id. a 16'00 id.

Cebada del país, id. a 8'00 id. Id. forastera, id. a 0'00 id.

Avena del país, id. a 6'00 id. Id. forastera, id. a 0'00 id.

Garbanzos, id. a 24'50 id. Maíz, id. a 18'00 id.

Habichuelas (confits), id. a 50'00 id. Id. blancas, id. a 37'00 id.

Frijoles, id. a 38'00 id. Habas para cocer, id. a 16'00 id.

Id. ordinarias, id. a 14'00 id. Id. para ganados, id. a 20'00 id.

Higos pasos, los 42 id. a 8'50 id. Azafraín, 33 gramos, a 2'50.—C. 21 Junio.

A los toros! Hermosa colección de 16 tarjetas postales imitación a acuarelas. Se ha puesto a la venta en la Librería de J. Tous.

Gacetillas

Los panaderos de esta ciudad han acordado rebajar el precio del pan en 5 céntimos de peseta por kilogramo.

En el Congreso Agrícola de Olot se acordó que el próximo Congreso se celebre en esta capital.

En Cette y Marsella las almendras de Mallorca se pagan de 182 a 185 francos los 100 kilogramos.

En Burdeos durante los meses de mayo a noviembre del año próximo de 1907 se celebrará una exposición marítima internacional organizada por la Liga Marítima francesa.

Los productos que no pertenecen a las dos Castillas y al antiguo reino de León serán admitidos fuera de concurso y sin opinión a premio.

Con el fin de evitar los perjuicios que se irrogan a los maquinistas y ayudantes de máquina mercantes, con la práctica seguida por nuestros consules y representantes en el extranjero, al expedir certificados originales de las navegaciones verificadas por el citado personal de máquina, sin atender a lo prevenido respecto al particular en la regla 4.ª de la real orden de 21 de Mayo de 1904, se ha significado al ministerio de Estado la precisión de que dicte una disposición ordenando a los mencionados consules y representantes que se abstengan en lo sucesivo de expedir esos documentos justificativos y se concreten únicamente a legalizar, con presencia del rol y diario de navegación, los certificados de aptitud y práctica que en cumplimiento de la real orden antes citada, deben expedir a los aspirantes a maquinistas navales los jefes de máquina respectivos, con el visto bueno del capitán del buque.

El primer teniente del regimiento infantería de Mahón, don Francisco Mercadal Montanari, llama, por falta de incorporación a filas, al recluta Juan Vila Joan.

Se ha dispuesto que por el Parque regional de artillería de Barcelona se remitan a Mahón 60 granadas ordinarias y 125 bates de metralla.

Los títulos de la Deuda al 4 1/2 por 100, emitidos para los efectos de la conversión y unificación de los antiguos forman 60 tomos de 500 láminas cada uno. El valor nominal de los títulos de cada tomo asciende a la cantidad de 250.000 pesetas.

El artículo 12 del Reglamento del Cuerpo de oficinas de Marina ha sido aclarado en el sentido de que los auxiliares de oficinas están comprendidos en el punto 5.º del art. 3.º de la Ley de presupuestos de 29 de Diciembre de 1903, referente al transporte de sus familias y equipaje, cuando varien de residencia con ocasión de destino forzoso, por disfrutar del carácter de oficiales, según el Reglamento referido, y series de aplicación lo legislado o que se legisle para los mismos.

La guardia civil de Alaró ha detenido a un sujeto por pastoreo abusivo.

El día de San Pedro se celebrará en Esporlas lucida fiesta.

Tendrá lugar una retreta infantil. Se celebrarán cantos y bailes populares.

Además tendrá lugar una becerrada en la que se lidiarán toros de Son Sant Martí por varios aficionados de esta villa.

El Sr. Gobernador civil ha impuesto multas de 75 pts. cada una a tres sujetos que usaban armas prohibidas.

En Santa Eulalia la guardia civil ha detenido a un sujeto que había hurtado un apequeña cantidad de carbón.

En Petra ha sido puesto a disposición del Juzgado un sujeto que había hurtado un haz de habas.

Aseguramos que la OSTRINA es el constituyente de mayor éxito del mundo, recomponiente de los principales extractivos de la OSTRINA y por contener las mejores sustancias calizas.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El veloz y acreditado vapor

Miramar

Saldrá el próximo martes día 26 de Junio a las 6 y media de la tarde para Barcelona y

MARSELLA

Admitiendo pasajeros y carga para dicho punto.

Para informes y despachos en las oficinas de la Isleña Marítima.

NOTA.—Todos los jueves a las cinco de la tarde sale vapor de la misma Compañía para Argel, regresando los sábados.

Mas telegramas

Visita a los heridos

El gobernador ha visitado a los heridos en el atentado que se encuentran en el Hospital general. Seis de ellos están muy mejorados; otro se halla gravísimo.

Entregó socorros en metálico a todos.

Excursión militar

Madrid 20 (10'20 n.).—El batallón de cazadores de las Navas ha verificado la excursión a Puerto Reventón.

Alas 4 y 45 minutos llegaron los reyes a aquel sitio.

Se organizó una merienda, en la que reinó mucho entusiasmo.

A las seis regresaron a La Granja.

La huelga de panaderos

Madrid 21 (3'15 m).—Los patronos y obreros panaderos huelguistas se reunirán mañana en junta general. La intransigencia de los patronos motiva que las negociaciones para solucionar la huelga tengan resultados negativos.

El anarquista Morral en Bilbao

Madrid 21 (9 m).—Despachos de Bilbao dicen que el día 12 del mes pasado estuvo en el hotel Catalina de aquella capital Mateo Morral acompañado de un sujeto llamado José Torta.

Ambos permanecieron tres días en el establecimiento.

Ilustre enfermo

El duque de Almodóvar del Río sigue en igual estado.

Los Reyes en la Granja

Madrid 21 (9'20 m).—Comunican de La Granja que anoche a las ocho los reyes y las personas que les acompañaban regresaron de su excursión a Puerto Reventón.

Los expedicionarios se muestran satisfechos y elogian las maniobras realizadas por el batallón de las Navas.

Los reyes felicitaron a los jefes de dicho batallón; y D. Alfonso les dió la mano al despedirse.

A los soldados se les sirvió una pae la.

Los jefes y oficiales fueron obsequiados por el Rey con una merienda.

Mañana se celebrará la octava del Corpus verificándose una procesión por el interior del Palacio.

El Rey presidirá la función.

Por la tarde correrá la fuente de la Fama.

La langosta

Madrid 21 (10 m).—De Cáceres telegrafían que el ingeniero agrónomo de la provincia ha participado al ministro de Fomento señor Gasset que en Torrejuncillo del Cañaveral ha aparecido la langosta.

Mitín vinícola

Mañana irán a Jumilla para asistir al mitín vinícola los señores Gasset, Canalejas, Francos Rodríguez y Tesifonte Gallego.

Provisión de una vacante Madrid 21 (10'30 m).—Nada se ha resuelto sobre la provisión de una vacante que quedará en el Consejo de Guerra y Marina a consecuencia de solicitar el pase a situación de cuartel por enfermedad el general Sr. Pando.

Heridos que se juran Madrid 21 (10'30 m).—La mayoría de heridos en el atentado del día 31 de Mayo van mejorando notablemente.

Combinación de coroneles En breve el ministro de la Guerra general Luque someterá a la aprobación de S. M. el Rey una extensa combinación de destinos de coroneles de infantería.

Granja agrícola Madrid 21 (10'30 m).—Ciudad Real.—La Comisión Provincial ha acordado la adquisición de terrenos para establecer una granja agrícola.

Consejo de Estado Madrid 21 (10'30 m).—La semana próxima se constituirá en pleno el Consejo de Estado.

Hermanas de la Caridad fallecidas. Madrid 21 (10'30 m).—El total de las Hermanas de la Caridad fallecidas por el contagio de enfermedades en el Hospital de Cerro del Pimiento ascienden a ocho.

Aplicación de un Real Decreto Madrid 21 (10'40 m).—La Gaceta publica una R. O. dictando reglas para la aplicación del R. D. del 6 del actual concediendo indulto total a los mozos incurso en las penalidades establecidas en la Ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército.

LA BOLSA (URFENTE) Madrid 20 a las 16

Interior contado. 81'60 Interior fin de mes. 81'75 Amortizable 5 por 100. 99'90 Banco de España 444'00 Compañía de Tabacos 409'00 Francos 9'90 Libras. 27'68 Exterior de París 96'70

FABRA A las 6 tarde tampoco hemos recibido el telegrama de bolsa.

PARA FELICITAR

Caprichosas y elegantes tarjetas postales ÚLTIMA NOVEDAD. Tarjeteros, cigarreras, carteras, petacas, tinteros, escribanías, timbres y otros objetos de escritorio.

Devocionarios, estampas, sorpresas y variedad de objetos, propios para FELICITACION y para REGALOS.

HABITACION

Se cede una a un caballero o señora con ó sin asistencia. Será inútil presentarse sin buenos informes. Calle Poderós núm. 10.

PLAZA DE TOROS

GRAN CORRIDA DE TOROS para el día 24 de Junio de 1906 si el tiempo lo permite y con el debido permiso de la autoridad.

Se lidiarán 6 hermosos toros de D. Eduardo de Olea antes del Excmo. Sr. Marqués de Villanarta por los afamados diestros

CONEJITO Y BIENVENIDA

con sus correspondientes cuadrillas. Entrada general de sombra, 350 pesetas.—Media id para niños y soldados, 2 id.

Entrada general de sol, 250 pesetas.—Media id para niños y soldados, 150 id.

Por impuesto de timbre satisfará el público 020 pesetas por entrada y media entrada.

Las puertas de la plaza se abrirán a las 2 de la tarde y la corrida empezará a las 4 y media.

—¿Dudas?—dijo el príncipe. —Estoy segura: ¡Juana ama! —Bueno; supongamos que Juana resista a Alexis. —¿Y qué? —¿Y qué, repitió el príncipe bajando la voz.—Me he equivocado asociándos a mi obra... ¡Desmayáis en seguida! —¡Ah,—dijo la princesa abrazándose al cuello de Tuhatrac—me has juzgado mal! Iré hasta el fin. —Gracias, bueno; mañana empieza ya Alexis su asedio... que durará un mes —¿Un mes es suficiente? —Sí; el casamiento de Ludovico se ha adelantado una semana. —Pero... Iskender... —Está en camino. —¿Y crees que Iskender?... —Es un tigre: pero dejemos eso.

Al día siguiente, Juana salió de su sopor y fué su primera ocupación, abrir la ventana y respirar el aire de la mañana. La princesa, que leía sentada en un rústico banco, al ruido de la ventana levantó los ojos. —¿Tengo noticias de París!—dijo. —¿De... él? —Sí. —¿Albiceias.

—Te pide, querida mía, permiso para alojarse aquí... —¡A mí, señora! ¿No sois vos la dueña? —Es que no viene solo. —¡Ah! —Viene con un amigo suyo. —Es igual: ¡Lo principal es que viene Ludovico!

XXII

En un coche de punto iba a subir la Toqué, tan compuesta, tan emperejillada, cuando un apuesto joven dijola así: —Buenos días, Modestia. La Toqué hizo un gesto de sorpresa y conoció al joven. —¿Cómo, sois vos? Y el otro no tuvo más remedio que contestar: —Sí, yo soy. Pero ¿de dónde venís? —Del círculo. —¡Ah! —¿Conde, he pasado una hermosa velada. —¿De veras! —¿Como que gané cincuenta mil francos! ¡Os acompañaré! —Estáis de broma. —Ya sabéis que soy serio. —Bueno... ¡pero cuidado!

—Lo tomo. La Toqué no habló más y Mootbard la besó en el cuello. Bajó el cristal y dió una orden al cochero. —A escape, a la calle de la Ferme. —¡A mi casa!—dijo Modesta. —Vamos a arreglar tu equipaje. Después, de paso, compraremos los pendientes. —Sea; me fio de vos. —¡Psel! Llévate a tu camarera. —No vayas nunca sin ella. —¿Pienas llevar muchos bultos? —Unos cuantos. —Muy bien. En breve quedó todo arreglado. Modesta escribió dos palabras a Juana contándole el caso. Para dar a su amiga la dirección preguntó a Mootbard: —¿En qué ciudad de Escocia nos detendremos? —En Edimburgo. —Gracias. —¿Y a quién escribes? —A una amiga. —¿Guapa? —Mi pequeño Eugenio, si me hacéis semejantes preguntas... —¿No vienes? —Sí, pero os araña.

tido vino a traerme, y me tomo la libertad de responderos por mi amo, que está ausente por quince días. El señor Ludovico no está en París; pero yo haré pasar vuestra apreciable carta a su correo. Mma. Ramel sabe la dirección y le escribe todos los días. Mr. Ludovico ha partido hace dos días con su señor padre, para Normandía, donde su señor padre tiene propiedades. Yo creo que se ha roto su matrimonio. JUAN Ayuda de cámara de Mr Ludovico Ramel. Juana quedó absorta. Mostró el contenido a la princesa Mickaloff y ésta le dijo: —Y bien; ¡debes estar contenta! —¡Ah, es que es muy largo quince días. —Bah, los pasaremos aquí!... —Sí, señora. —Y yo estaré contigo. Juana elevó sobre la princesa una mirada de gratitud. Catalina le tomó la mano y dijo: —Tú me has hecho las confidencias... quiero hacerte las mías... —¡Ah!—dijo Juana.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias... Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas...

TARIFA DE ANUNCIOS

EDICTOS y anuncios judiciales, línea del cuerpo 8, á 0'50 pesetas. ANUNCIOS DE SOCIEDADES línea del cuerpo 8 á 0'20 pesetas. RECLAMOS en 2.ª ó 3.ª página á 0'15 pesetas línea del cuerpo 8.

El Centro de Anuncios de Juan González, P. de Sta Eulalia, 10 tiene en arrendamiento la sección de propaganda de este periódico...

Anuncios para los periódicos de Madrid y Provincias

Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo. Preparados los que siguen y cuantos las señoras médicas se sirven prescribir.

Vapores Directos

Línea de la América del Sur Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá á mediados de Junio del puerto de Barcelona en el vapor español ARGENTINO

La aseguradora española

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Sucursal de Cataluña, Aragón y Baleares, Rambla de Santa Mónica 10, Barcelona

Hotel Universo, Barcelona

Plaza Palacio 3.—Propietaria Viuda de J. Serra, Hospedaje, desde 5 pesetas. Restaurant á la carta

OBSEQUIO HUMANITARIO

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos, encajes, reales, matices punto variado, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central

Máquinas para toda industria en que se e n plee la costura.

¡MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Ha quedado comprobado por ininidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas...

¡Nada se paga si no sale el cabello! Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado Céfiro de Oriente-Lillo?

AVISO IMPORTANTE 25,000 PSEETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos Domicilio social, Madrid.—C de Olzaga n.º 1. Paseo de Recoletos Garantías. Capital social, 12,000 000 pts. efectivas.

Liquidación

POR RETIRARSE DEL NEGOCIO Don Francisco Bauzá (a) Feina Vende con gran rebaja de precios las existencias de ladrillos hidráulicos y barro por presión...

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico El día 17 de Junio saldrá de Bilbao, el 29 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII... Línea de New York, Cuba y Méjico El día 26 de Junio saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor MONSERRAT...

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU

¿NOVEDAD SIGLO XX?

Lamparilla de noche Con solo 0'10 pesetas de gasto se garantizan luz por más de CIEN horas. Droguería de MIGUDS BDSTARD—Plaza Cuarters, 2.

Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de verrugas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 pta. De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 3. en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

Fosto Glico-Kola

Devesap que recomiendan los médicos en enfermedades debilitantes. Concederios en España ADCOCK y C.º

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

dama en un tono reposado,—creois que nadie más que vos tiene un corazón... —Oh, señora! —Y qué vos sola sabéis amar...

—Ese. Por un mes. —Tantas gracias, vos pasáis las noches en el juego. —No, si tu quieres partiremos.

—Perded cuidado. ¡Cochero! Id al paso... —Después veremos! —Tenéis un gran aplomo! Mr. Eugenio de Montbard tiró su cigarrillo y prosiguió:

se realice el casamiento de Mma. de Cerni y Ludovico! —Claro! —Pues bien... amigo mío: ¡me falta el valor!

—De veros! —Es... que quiero á esa niña! —Y quién os impide que la améis? —Pero mi conducta es reproachable!

—Querida amiga, Juana es de las mujeres bellas, que tienen talento, y yo tengo un guapo joven que tiene talento y es rico.